

STABAT

debout ...

Je fais le rêve...

« Je fais le rêve, qu'un jour les hommes, se lèveront et comprendront enfin, qu'ils sont faits pour vivre ensemble comme des frères.

Je fais le rêve, qu'un jour,
chaque homme différent dans le monde entier,
sera jugé pour sa valeur personnelle,
non sur la couleur de sa peau
ou de son appartenance religieuse
et que les hommes respecteront
la dignité de la personne humaine...
Ce serait merveilleux!

Les étoiles pourront enfin chanter ensemble!»

Martin Luther King

N° 368 - décembre 2023

Gloire à Dieu

et PAIX our terre

QUX hommes qu'll gime. » le 2. 14



Joyeux Noël et Bonne Année 2024 !

EN BREF

- * Sœur Marie René ROUGIÉ est décédée à Gramat le 29 octobre 2023, à l'âge de 91 ans, après 68 ans de Vie Religieuse.
- * Sœur Marie RIBON est décédée à Figeac le 29 octobre 2023, à l'âge de 81 ans, après 58 ans de Vie Religieuse.
- * Avec les Sœurs NDC de la Province d'Afrique, nous rendons grâce au Seigneur pour :
- les premiers vœux de Flore,Yvette et Bertille, le 30 septembre 2023, à ISSIA, en Côte d'Ivoire;
- l'engagement définitif de Sœur Julienne KOUAMÉ AMENAN, le 1^{er} octobre 2023, à ISSIA, en Côte d'Ivoire.
- * Une retraite, ouverte aux laïcs, est organisée au Couvent de Gramat, du 24 février au 2 mars 2024. Elle sera animée par le Père Sébastien Antoni, sur le thème: «Marcher ensemble dans l'Amour et la Vérité, pour vivre la Communion et la Mission». Pour plus de renseignements, consulter le site de la Congrégation ou envoyer un mail à : ndcalvaire@orange.fr

STABAT	BULLETIN D'ABONNEMENT
debout	DE RÉABONNEMENT
	Normal : 10 €
	Soutien : 20 €
M. Mme, Melle	Prénom
ADRESSE	
CODE POSTAL VILLE VILLE	E-mail
Intituler le règlement et adresser le bulletin	à
CONGRÉGATION NOTRE-DAME DU CALVAIR	

GRAMAT 2 décembre 2023 BOURG-LA-REINE 9 décembre 2023

Assemblée de la Famille Calvarienne

Quelles valeurs nous aident à vivre et à nous engager ?

- La Foi, la prière, la spiritualité
- La Joie, l'Espérance
- Le courage, l'audace
- La gratuité, l'humilité, la modestie
- La fraternité, l'amour maternel
- L'accueil, le sourire, l'écoute
- la solidarité, le service, l'entraide
- La disponibilité, la bienveillance
- La confiance, le regard positif
- La tolérance, l'accueil de la différence

Et aussi:

- Le respect de l'autre
- La patience, l'humour
- L'esprit de famille, le partage
- l'émerveillement
- La synodalité, l'écologie

Comment aller plus loin

Quel changement de regard envers l'autre?

- Accepter de se remettre en cause
- Dépasser les à-priori, l'individualisme
- Apprendre à lâcher prise
- Etre ouvert aux autres
- Avoir un regard appréciatif sur l'autre
- Savoir écouter et dialoguer
- Savoir faire confiance et garder confiance
- Savoir rebondir
- Accueillir avec bienveillance, sans juger
- Aider l'autre à avoir un regard positif sur lui-même, l'accompagner
- Savoir se taire tout en ayant une présence active
- Accepter la réalité et la confrontation
- Bâtir un monde plus juste
- Etre acteur de paix
- Espérer en un monde meilleur

Quelles ressources mobiliser?

Quels appuis trouver?

- La prière, la relecture, le discernement
- Les échanges, le partage avec les autres
- La formation
- L'information sur ce qui se passe dans le
- La bonne utilisation des réseaux sociaux
- La famille, la communauté



➤ Comme Famille Calvarienne, que voudrions-nous vivre et partager ? Quels moyens prendre ?

- Approfondir la spiritualité, le charisme, la mission, le message du Père Bonhomme
- Affirmer et vivre les valeurs du Père Bonhomme
- Vivre ensemble des temps de prière (par ex. la prière du P.B.)
- Rencontres, temps forts, formation ensemble
- Continuer les missions solidaires pour les ieunes
- Avoir ensemble des actions communes de solidarité
- Rencontres inter-régions, maintenir des
- Bâtir ensemble un Projet de la Famille Calvarienne et développer ensemble des projets
- Mettre en lumière la dimension internationale de la Famille Calvarienne
- Importance du lieu de la Maison-Mère
- Proposer un projet écologique à Gramat
- Elargir la Famille Calvarienne
- Chercher à rajeunir la F. C., y appeler des jeunes



Groupe de Gramat



Groupe de Bourg-la-Reine.



Sr Marie René ROUGIÉ 1932 - 2023



Sr Marie Ribon 1942 - 2023

Quel mystère! « Les deux grandes sœurs missionnaires d'Afrique sont parties ensemble! »

« Puissent-elles guider nos cœurs vers les plus vulnérables, ceux qui ont besoin de notre miséricorde. Que la vie de Sr Marie RIBON et de Sr Marie René ROUGIÉ se transforme en vie abondante sur la terre calvarienne du monde entier! » (Sr Viviana)

« Deux missionnaires infatigables en terre d'Afrique, au côté de leurs frères et sœurs, ont témoigné de l'amour de Dieu pour les hommes. Voici que le Seigneur les rappelle à lui le même jour. »

« La vie a de la valeur quand elle est partagée et la vie de nos deux sœurs l'a été! Nous en sommes témoins! Deo gratias! »

« La séparation est douloureuse. Mais tout ce que nous avons vécu de merveilleux dans la foi avec nos sœurs est plus fort. L'espérance est plus profonde que la tristesse. Toute notre reconnaissance à nos vaillantes, infatigables missionnaires... Qu'elles intercèdent pour nous ! Que le Seigneur nous fortifie et nous console tous et toutes. En communion priante. » (Sr Jeanne d'Arc Gnonogo)

« Quelle tristesse... en voyant partir, une fois de plus, après tant d'autres, nos chères Sr Marie Renée et Sr Marie. Mais quelle gratitude pour tous ces moments partagés depuis tellement d'années, plus de 50 ans... Merci à elles deux qui m'ont tellement donné et appris : couture, patience, empathie, partage, humilité, sagesse un peu, et toujours une présence attentive et aimante... Vous êtes toutes chères à mon cœur. » (Colette Diomandé, de la Côte d'Ivoire)

« La Famille Calvarienne NDC Afrique voudrait rendre grâce avec vous, pour la vie toute donnée de nos deux sœurs. Sr Marie Renée, sr Marie, vous avez semé la graine de l'Évangile en Afrique qui, petit à petit germe par la grâce de Dieu. Oui, chères sœurs, comme toutes les missionnaires NDC qui vous ont précédées, votre souvenir reste gravé dans nos cœurs. Votre témoignage de l'amour de Dieu et de l'humanité reste comme un signe indélébile au sein de nos peuples. Tout ce que nous avons vécu de merveilleux dans la foi en Christ avec vous, est plus profond que la tristesse. Reposez en paix... Nous restons unis dans la foi, la charité et l'espérance. » (La Famille Calvarienne NDC Afrique)

« Nous sommes profondément attristées d'apprendre la perte de nos chères sœurs, Marie René et Marie Ribon. Elles ont été des grands témoins de la vie missionnaire Calvarienne. Elles ont été toujours prêtes à répondre aux besoins de la congrégation et de l'Église dans la mission. (Les Sœurs du Groupe d'Asie).

Que Notre Dame du Calvaire, Notre Dame de Rocamadour ainsi que le Bx Pierre Bonhomme continuent à éclairer notre « marcher ensemble » dans la fidélité au Charisme et à la Spiritualité du Calvaire ! La vie a toujours le dernier mot !... Sr Marie Renée et Sr Marie, « à bientôt ! »... et Merci ! (Sr Eloisa)



« Pour une Eglise synodale »

Première session générale

Rome, du 4 au 29 octobre 2023

Rome, octobre 2023

Bonjour à tous les membres de la Famille Calvarienne!

Je profite d'une petite pause, pour vous donner quelques nouvelles du Synode. Le pape François a voulu ce Synode sous la mouvance de l'Esprit-Saint, de l'Esprit de communion.

Ce qui est très marquant, c'est la dynamique performative, c'est-à-dire que le pape fait ce qu'il dit. Nous ne réfléchissons pas seulement sur la synodalité, nous la vivons : tables circulaires pour montrer l'inclusion, petits groupes pour donner l'occasion à tous de s'exprimer (laïcs, hommes, femmes, religieux, religieuses, prêtres, évêques, cardinaux, représentants des autres Eglises, chrétiens d'Orient...), temps de prière et silence pour intercaler les interventions des participants, réelle atmosphère d'écoute...



Cela nous permet d'aborder les sujets de tension avec calme et paix. Nous cherchons ensemble, à l'écoute de l'Esprit-Saint ce que Dieu veut pour son Eglise. Cet exercice provoque des déplacements intérieurs personnels et collectifs. Je crois que cette expérience conduira chacun à se concentrer sur ce qui rendra l'Eglise plus synodale...

Les thèmes que nous traitons, au cours de ces semaines, nous invitent à aller en profondeur. Comment être davantage signe et moyen de l'union à Dieu et de l'unité de tout le genre humain ? Comment partager les dons et les charges au service de l'Evangile ? Quels processus, structures et institutions dans une Eglise synodale missionnaire ?

Prions, afin que l'Esprit nous garde dans la communion, pour la participation de tous à la mission de Dieu dans l'Eglise et le monde. Je suis heureuse de partager cette expérience avec vous. Merci infiniment ! En communion de prière. « Seigneur, montre-nous tes chemins. »

Sœur Solange SIA

Congrégation ND du Calvaire

Participante au Synode



Le Pape salue toute la Famille Calvarienne



Les théologiennes africaines

Nouvelles des Philippines...

L'Ecole St Augustin, à Payatas (périphérie de Manille)... déjà 24 ans que la Congrégation N D du Calvaire y est... Bon Anniversaire!

A cette occasion, nous avons eu une belle fête, avec 500 participants.



Nous avons commencé la journée par un défilé des bénévoles qui aident à l'école, avec les slogans du thème choisi, sur l'éducation à l'écologie et à la protection de la nature, avec l'idée pour les parents, les enfants et les éducateurs de prendre conscience et d'être responsable de l'environnement.



Ce fut une expérience très joyeuse et fraternelle. Pour souligner cet appel, nous avons recyclé et réutilisé des déchets. « Etre respectueux de la nature n'est pas une option, mais une obligation! »

Les parents ont vraiment été impressionnés par la créativité des enfants pour les costumes, les chapeaux et les panneaux faits à partir de matériaux récupérés. Le point culminant de ce programme a été la présentation des candidats à la recherche du Petit Prince et de la petite Princesse de l'année scolaire 2023-2024. Nous avons eu au total 28 candidats, garçons et filles, pour participer à ce concours. Chaque candidat est monté sur scène pour se présenter et faire

part de son talent. Certains enfants étaient confiants sur scène, d'autres intimidés, mais l'expérience a été positive et amusante.

Les parents aussi nous ont étonnés, car ils ont su réutiliser chez eux des sacs en plastique, des feuilles de coco, des cartons et des papiers usagés sortis de leur poubelle, pour créer eux aussi des costumes ; ce travail d'entraide nous a beaucoup rapprochés, parents, éducateurs, enfants.







A la fin de la fête nous avons rendu grâce à Dieu pour toutes ces réussites et cette grande solidarité qui fait des miracles! Beaucoup de joie et d'émotion sur les visages. Nous sommes confiantes pour l'avenir de ces petits qui nous sont confiés.



Avec la participation des parents, des enfants et l'aide active de l'Association «Issia, pourquoi pas ?», nous avons pu organiser cette journée. Nous sommes vraiment reconnaissants et de tout cœur nous vous remercions de nous accompagner dans cette mission auprès des enfants.

Sr Kim Loan NDC